

Les travaux du Forestay vont durer

Rivaz Tant de chantres ont chanté la cascade du Forestay, Marcel Duchamp la voyait même en femme lascive. Elle est aujourd'hui partiellement obstruée par des travaux d'une envergure peu commune. Le parking du Vinorama, en amont de la route, est surmonté d'un immense pont et le public commence à s'inquiéter de voir le lieu dénaturé. Mais qu'il se rassure, tout le monde veille au grain et les travaux entrepris par Romande Energie pour turbiner les eaux du Forestay vont se poursuivre encore jusqu'à la fin de 2013. La pose d'une nouvelle conduite de 950m et l'implantation d'une nouvelle centrale en sont la cause. Les actuelles installations seront ensuite redémontées et le Forestay sera rendu à la vue de tous.



La cascade du Forestay a inspiré bien des photographes, des poètes et même le surréaliste Marcel Duchamp qui voyait en ses formes celles d'une femme couchée. Actuellement impétueuse grâce à la fonte des neiges, cette cascade est un peu masquée et son accès largement diminué par de gigantesques travaux. Une plate-forme posée sur des poutres de métal occupe les 2/3 du parking et intrigue les gens. Que se passe-t-il ici qui dure si longtemps?

Forage

Tout a commencé en novembre dernier. Un chantier en amont de la route cantonale a été initié par Romande Energie, pour turbiner les eaux du Forestay. Le but est de multiplier par sept le potentiel de production de l'actuelle centrale hydraulique du Forestay située entre la cascade et le lac. A terme, elle devra atteindre 2.6 millions de kilowattheures par année, ce qui équivaut à la consommation électrique annuelle de 720 ménages. Actuellement, l'entreprise travaille à un forage pour installer une nouvelle conduite forcée sur 950 m. Ces travaux sont réalisés en plein Lavaux protégé et ne peuvent en aucun cas être apparents. Raison pour laquelle ce forage, qui partira du pied de la cascade juste à côté du Vinorama, rejoindra en souterrain la prise d'eau de Chexbres.

Impétueuse majesté

Cette opération délicate demande l'implantation de deux platesformes dans le lit même du Forestay. Elles devront accueillir la foreuse et l'appareillage nécessaire à l'implantation de la nouvelle centrale. Cette phase des travaux va durer jusqu'en août 2013. Suivra la réalisation de la prise d'eau à Chexbres et du local de turbinage, travaux qui s'étendront de juillet 2013 à mars 2014. La mise en service de l'installation se fera dans le courant de l'année 2014. Entre-temps, l'encombrement sur le parking Vinorama en amont de la route devra disparaître, son sol rénové et ses places rendues aux visiteurs. Surtout, le Forestay retrouvera son impétueuse majesté dans le grand saut qui est le sien pour se jeter dans le Léman

Nina Brissot

Date: 21.02.2013 Parution: 648

Agenda

Tous | Insérer



Festival
Montelly
Centre de vie enfantine (CVE), Montelly
13, Lausanne
Du 11.05.2012 au 13.05.2012

Petites annonces

Toutes | Insérer



Immobilier / A vendre
VILLENUEVE TRES BELLE MAISON 6
PIECES VUE LAC
Montroux

Bonnes adresses

Toutes



Evasion
Swiss Vapeur Parc
1897 Les Bouveret
024 481 44 10